

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 05 de noviembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Se sumará UAEM al paro nacional

Estatal:

Beneficiarios de la "Beca Salario" deben registrarse otra vez

Nacional:

Concluye sin acuerdos la primera mesa de la AGP y el gobierno

Internacional:

La conducta violenta podría estar en los genes, revela estudio

La UAEM en la prensa:

Se sumará UAEM al paro nacional

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció que se sumará al paro nacional en protesta por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, por lo que hoy no habrá clases, para el jueves habrá izamiento de una bandera blanca y el viernes una colecta económica y de víveres. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, explicó que esta determinación la tomó el Colegio de Directores en una sesión de trabajo realizada la mañana de ayer, donde anunció un plan de acción de lucha y protesta para los próximos días y exigir la aparición con vida de los 43 normalistas. Dijo que en atención a la convocatoria nacional que se hizo a todas las universidades del país, el Colegio de Directores determinó sumarse a esta acción de lucha. Ello significa que la UAEM se suma al paro activo, es decir, que no habrá labores académicas, aunque habrá acciones en las diversas escuelas y facultades, para exigir la presencia de los normalistas desaparecidos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3595738.htm>.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/5/politica_nota_07.php.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60677:la-uaem-se-suma-al-paro-y-hoy-suspende-las-clases&catid=42:local&Itemid=63.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 6, (Wendy González).

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

El Caudillo de Morelos, p.p.-6, (Wendy González).

Comunicado UAEM

A la comunidad universitaria. A la sociedad en general. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en consonancia con el paro nacional de 72 horas convocado por la Asamblea Interuniversitaria, realizará un paro activo a partir de este miércoles 5 de noviembre.

El Regional del Sur, (UAEM),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60683:comunicado-uaem&catid=42:local&Itemid=63.

La Unión de Morelos, p.8, (UAEM).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (UAEM).

La Jornada Morelos, p.4, (UAEM).

Morelos: el paraíso del crimen organizado

En números relativos, Morelos es el estado con más secuestros, ejecuciones, extorsiones y robos del país. Los municipios por los cuales pasan las carreteras 95 y 95D México-Acapulco son parte de un "circuito transnacional de ilegalidad" por donde "transita la violencia criminal", y lo mismo pasa en el corredor Cuernavaca-Cuatla, señala un análisis de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En esas rutas la violencia crece año con año debido a la rivalidad entre los grupos delictivos Los rojos y Guerreros Unidos. Y a la violencia de los grupos delictivos se suma la ejercida por la Policía de Mando Único contra la ciudadanía en municipios como Cuernavaca, Temixco, Jiutepec, Emiliano Zapata y Cuatla. A esta conclusión llegó un equipo de investigadores de El Colegio de México -parte del Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede) presidido por el analista Sergio Aguayo bajo la coordinación de la UAEM-, quienes elaboraron el Atlas de la seguridad y violencia en Morelos, dado a conocer el pasado 29 de octubre.

Proceso, 02/11/14, p. 40, 41 y 42, (Patricia Dávila).

Extensión y Difusión Cultural en UAEM

Los retos de la extensión en los medios de comunicación es el tema de la XXXIV Reunión Nacional de Extensión y Difusión Cultural, de la Asociación Nacional de Instituciones de Educación Superior (ANUIES), que se realizará este 6 y 7 de noviembre en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A dicha reunión se espera la asistencia de representantes de las instituciones de educación superior de todo el país, además de la presentación de conferencias magistrales, ponencias y talleres, y la presentación de los trabajos de los estudiantes finalistas del Tercer Encuentro Nacional de Fotografía. La Dirección de Formación Humanista (DFH), dependiente de la Secretaría Académica de la máxima casa de estudios del estado, es la instancia organizadora de este encuentro. Wilfrido Ávila García, su titular, destacó que el objetivo es intercambiar experiencias, en aras de renovar esfuerzos a favor de la promoción de la cultura en las instituciones de educación superior. La XXXIV Reunión Nacional de Extensión y Difusión Cultural se inaugurará el 6 de noviembre, a las 9 horas en el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM.

La Jornada Morelos, (De la Redacción),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/5/sociedad_nota_05.php.

Reconoce Asociación Mexicana a Enrique Álvarez por trabajo de ensayo

Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la Inclusión y Atención a la Diversidad, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió el reconocimiento de la Asociación Mexicana de Neuropsicología (AMN) y la Universidad Autónoma de Baja California, por su trabajo de ensayo Prolegómenos hacia una Teoría de la Comunicación, el Lenguaje, la Afasia y las Alucinaciones Verbales. Durante la realización del VIII Congreso Nacional de Neuropsicología, realizado del 29 de octubre al 1 de noviembre en la Universidad Autónoma de Baja California, el académico de la UAEM recibió dicho reconocimiento, donde también Ana Ruth Díaz Victoria, académica y egresada de la UAEM, presentó la conferencia Plasticidad Cerebral. Rehabilitación Neuropsicológica.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/5/sociedad_notas_04.php.

Alumnos de la UAEM hacen singular celebración de Día de Muertos

La Dirección de Deporte y Recreación fue la encargada de realizar el festín

Con un ambiente festivo, lleno máscaras, disfraces, celebración y un denso misticismo, se realizó el primer festival Miquixtli en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con el que festejaron el Día de Muertos, donde además hubo una demostración de talleres deportivos que ofrece dicha institución. Como parte de las festividades a los fieles difuntos, la máxima casa de estudios llevó a cabo su propio festival Miquixtli, en el que los talleres de zumba, danza aérea, capoeira, yoga, gimnasia, parkour y porras, ofrecieron un espectáculo a todos los presentes en las gradas. Los alumnos practicantes de estas disciplinas se disfrazaron y pintaron como catrinas, otros simplemente se enmascararon para llevar a cabo su espectáculo con el que darían una pequeña muestra de lo aprendido en éstos.

El Regional del Sur, (Elizabeth Galindo),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60574:2014-11-03-04-15-25&catid=40:deportes&Itemid=61.

El Caudillo de Morelos, p.16, (Sin firma).

Estatal:

Beneficiarios de la "Beca Salario" deben registrarse otra vez

Todos los estudiantes del programa "Beca Salario" deberán hacer de nueva cuenta su registro para el presente ciclo escolar, informó el subsecretario de educación media y superior, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, quien refirió que por otro lado hay más de diez mil jóvenes que no han activado las tarjetas bancarias en las que se deposita el recurso económico. Explicó que de acuerdo con la norma, cada año se debe hacer un registro porque se trata de bases de datos diferentes. El periodo de registro concluyó el pasado 31 de octubre en la primera etapa, de un total de tres periodos. En este momento, informó, está suspendido el registro, pero continuará hasta finales del año, pero para aquellos alumnos que solicitaron la beca federal de manutención antes conocida como Pronabes. Si no se las autorizan podrán pedir la "Beca Salario", pero los resultados de aceptación al programa federal serán publicados el 15 de diciembre.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Profesores de Jojutla se manifestarán por los 43 normalistas desaparecidos

Ante la falta de resultados contundentes para encontrar a los 43 normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos, luego de una marcha que fue reprimida en septiembre pasado en el municipio de Iguala, del estado de Guerrero, profesores de la delegación D1-22, anunciaron una marcha de protesta para hoy miércoles en esta municipalidad. La cita es a las 16 horas y tomarán como punto de reunión la entrada oeste de Jojutla, por el estacionamiento de la bodega comercial, un acto en el que el profesorado sureño convoca a todas las organizaciones y público en general a manifestarse. Es una convocatoria derivada de un plan de acción a nivel nacional en el que se demanda la aparición con vida de los 43 normalistas, comentaron. El profesor Israel Baltazar Téllez, de la delegación D1-22, manifestó la necesidad de mostrar la indignación ante el acontecimiento negativo que ha marcado a Guerrero y a México en el plano internacional y en el que el Estado mexicano se distingue porque no da respuesta, por estar seriamente implicado.

La Jornada Morelos, (Hugo Barberi),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/5/politica_notas_08.php.

Nacional:

Concluye sin acuerdos la primera mesa de la AGP y el gobierno

Fue un tenso encuentro que terminó con un intercambio de propuestas y sin la firma de acuerdos concretos. La primera mesa de diálogo entre estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la representación del gobierno federal para resolver el conflicto que se vive en la casa de estudios desde hace seis semanas concluyó con el compromiso de ambas partes de seguir dialogando y analizar los planteamientos de la contraparte para resolverlos en la próxima sesión, que se realizará el jueves 6 de noviembre a las 13 horas. Fueron casi cuatro horas de discusión en el auditorio Alejo Peralta de Zacatenco, donde los comisionados nombrados por la Asamblea General Politécnica (AGP) exigieron que el titular del Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, designe a quien se hará cargo de la dirección general del instituto –tal como lo marca la ley orgánica del IPN– a fin de que pueda firmar los acuerdos concernientes a sus funciones, y advirtieron que todas las conclusiones del diálogo serán preacuerdos que deberán ser aprobados por las asambleas locales de cada escuela.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Fanny Miranda y Paola Wong), http://www.milenio.com/politica/Sin_acuerdos_firmados-primer_mesa_de_dialogo-Politecnico-IPN-SEP_0_403759666.html

El Universal, (Nurit Martinez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/pactan-sep-y-politecnicos-nuevo-dialogo-maniana-1051697.html>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866306.html>

Universidades públicas y privadas se suman a la tercera jornada de acción por los normalistas

Por tercera semana consecutiva, este miércoles 5 de noviembre se desarrollarán diversas actividades de solidaridad con la Normal Rural de Ayotzinapa, donde se demandará la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos y el castigo a los responsables materiales e intelectuales del ataque contra los estudiantes de esta escuela por parte de policías municipales de Iguala, Guerrero, que también dejó seis personas asesinadas. Las facultades de Medicina, Odontología, Medicina Veterinaria y Zootecnia, Química y Psicología, y las preparatorias tres y seis de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aprobaron un paro de 24 horas que se inició anoche, por lo que al término de la jornada de este miércoles se entregarán las instalaciones. Lo mismo en el sistema de estudios de posgrado y el Centro Universitario de Estudios Cinematográficos de esta casa de estudios. En tanto, en las facultades de Ingeniería y de Artes y Diseño de la UNAM y la unidad Cuajimalpa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) el paro de labores será de 48 horas. En las facultades de Filosofía y Letras, Ciencias Políticas y Sociales, Economía, Ciencias, de Estudios Superiores Acatlán, en el Colegio de Ciencias y Humanidades Sur, en la Prepa cinco y en la Escuela Nacional de Música de la UNAM, así como en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) campus Ajusco, las unidades Iztapalapa y Azcapotzalco, Xochimilco de la UAM y la Escuela Nacional de Antropología e Historia se aprobaron paros de 72 horas. En la Universidad Iberoamericana se realizará un paro activo que empezará a las 11 de la mañana y culminará a las 16 horas de este miércoles. En este lapso se realizarán algunas acciones y foros.

La Jornada, p.8, (Emir Olivares Alonso)

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/escuelas_en_paro_nacional-caso_iguala-normalistas_ayotzinapa_0_403759674.html

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/enterate-asi-sera-el-paro-nacional-estudiantil--1051517.html>

Exigen maestros plazas de tiempo completo

Decenas de profesores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quienes durante años han estado subcontratados por horas para impartir clases, exigieron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) regularizar su situación laboral y el otorgamiento de plazas docentes de tiempo completo. Agrupados en el Movimiento Independiente de Profesores Esime Zacateco, los maestros politécnicos, pertenecientes al nivel de educación media superior y superior, se manifestaron durante más de cuatro horas frente al edificio principal de la SEP.

La Jornada, p.44, (José Antonio Román).

Reforma a modo para el rector de la Unach

San Cristóbal de las Casas, Chis., Maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach) afirmaron que el Congreso local modificó la ley orgánica de esa casa de estudios para facilitar la reelección del rector, Jaime Valls Esponda. Jorge López Arévalo, catedrático de la Facultad de Ciencias Sociales, aseguró que las modificaciones al artículo 12, que imponen un límite de edad de 60 años para ser rector, y al 22, que estipulaba que el rector duraría en el cargo cuatro años sin posibilidad de ser reelecto fueron una violación a la autonomía de la Unach, pues no se realizó una consulta.

La Jornada, p.40, (Elio Henríquez).

Posponen para el sábado la semana de ciencia

Con el propósito de contribuir al desarrollo y libre acceso de la marcha programada para el miércoles 5 de noviembre hacia el Zócalo capitalino, con motivo de la jornada de acción por Ayotzinapa, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el Gobierno del Distrito Federal pospusieron la inauguración de la 21 Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, para el próximo sábado 8 de noviembre. En un comunicado se informó que esta semana se realiza desde 1994, con el objetivo de reunir en un espacio a científicos, divulgadores, investigadores, empresarios y tecnólogos para que transmitan su conocimiento y despierten el interés por las disciplinas científicas y tecnológicas entre el público infantil y juvenil del país. Para este año, el tema elegido es la Sociedad del Conocimiento. Habrá talleres, demostraciones, visitas guiadas y conferencias.

La Jornada, p.2, (De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866059.html>

Internacional:

La conducta violenta podría estar en los genes, revela estudio

La delincuencia grave podría tener una base biológica innata, concluye un nuevo estudio luego de hallar dos rasgos genéticos que se han vinculado con el crimen violento. Científicos en Finlandia señalaron que entre 5 y 10 por ciento de los delitos violentos graves en ese país escandinavo se pueden atribuir a los dos grupos de genes, cada uno de los cuales es capaz de modificar la actividad cerebral. Estos hallazgos no son los primeros en vincular las tendencias criminales a los genes y ya han despertado comentarios críticos de otros expertos, que destacan limitaciones en el trabajo y la complejidad de la conducta humana. Sin embargo, el profesor Jan Tiihonen, del Instituto Karolinska, en Estocolmo, quien dirigió el estudio, publicado en la revista Nature Neuroscience, sostuvo que existe creciente evidencia científica que apunta a la influencia de los genes en los crímenes violentos.

La Jornada, p.2, (Steve Connor de The Independent, Traducción: Jorge Anaya).